

Capitanes

(09-01-2025).- Héctor Ovalle Favela...

Es director de Coconal, empresa que hoy cumple 75 años de operación en el sector de infraestructura, con casi 7 mil kilómetros de carreteras, 2 mil puentes, distribuidores y viaductos, así como modernización de 24 aeropuertos. Este año espera 9 mil millones de pesos en proyectos en México y América Latina.

Plan México

Las consultas para la elaboración del Plan Nacional de Desarrollo (PND) están por arrancar y desde hace unos días ha comenzado a circular un documento titulado "Plan México".

Se presume que es la base de lo que el Gobierno de Claudia Sheinbaum planea impulsar en el PND.

Entre las misiones descritas en el "Plan México" está elevar el contenido nacional y regional en sectores estratégicos, así como dar valor agregado a la proveeduría local.

También la creación de empleos bien remunerados en los sectores de manufactura e innovación.

Otro punto es el desarrollo de vocaciones regionales en los llamados Polos del Bienestar y corredores industriales.

Además de definir las prioridades nacionales de inversión local y extranjera, siempre y cuando respondan a las necesidades de competitividad del País.

Con esta estrategia, México busca alcanzar las metas establecidas para 2030, como entrar al Top 10 de economías, crear 1.5 millones de empleos y atraer 100 mil millones de dólares de Inversión Extranjera Directa (IED) anual.

Es plan un ambicioso.

Cambios en Consejo

Navistar Financial realizó cambios en la integración de su Consejo de Administración.

Bernardo Valenzuela Cadena mantiene su cargo como presidente del Consejo, pero a partir del 1 de enero pasado el cargo de vicepresidente es ocupado por Gerrit Jan Renkema.

Los cambios en la integración del órgano de administración de la Sofom también contemplan a Koen Knoops, Alberto Nicolas Rossi, Zeth Jesper Nystrom y Eduardo Portas como miembros del Consejo.

En la estructura, Ana Paula Rendón Troncoso queda como secretaria no miembro y Marcos Mario Czacki Halkin y Estefania Cornejo Barajas son secretarios alternos no miembros.

La actividad principal de Navistar Financial es el otorgamiento de créditos y arrendamiento financiero a personas físicas y morales para la adquisición de vehículos automotores, autopartes y arrendamiento operativo de equipo de transporte, principalmente de la marca International.

Al cierre de septiembre de 2024, contaba con 22 mil 691 millones de pesos en fuentes de financiamiento aprobadas, las cuales están distribuidas en 32 por ciento con la banca comercial nacional y extranjera, 47 por ciento con la banca de desarrollo nacional y 21 por ciento con el Programa Dual de Certificados Bursátiles con Carácter Revolvente.

Hasta el tercer trimestre de 2024, la Sofom contaba con una línea de contingencia con Traton SE por 50 millones de dólares y mantenía 6 mil 319 millones de pesos en líneas disponibles con instituciones

bancarias.

Y ahora... agentes de IA

Si aún se sorprende con Chat GPT, en el futuro de la tecnología se vislumbran los agentes de Inteligencia Artificial (IA), los cuales automatizan tareas que normalmente se hacen de manera manual en las empresas.

Según un estudio de Roomie IT, cuyo capitán es Aldo Luévano, un agente de IA es un sistema que puede percibir su entorno, procesar información y actuar para alcanzar objetivos específicos.

Estos agentes funcionan mediante algoritmos y modelos de aprendizaje que les permiten tomar decisiones de manera autónoma o semiautónoma.

Son aplicaciones que se orientan en la adopción del back office en las empresas, pero hay otras que se desarrollan en ventas, marketing y áreas funcionales cercanas a los clientes y consumidores.

Los agentes funcionan a partir de percepción con sensores físicos o virtuales para recopilar datos del entorno, además de realizar labores de procesamiento y análisis, donde la IA revisa los datos, identifica patrones y evalúa posibles acciones.

Después del análisis, el agente puede tomar decisiones y ejecutar acciones para cumplir con sus objetivos.

capitanes@reforma.com

Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo

ESTA NOTA PUEDES ENCONTRARLA EN:

<https://www.reforma.com/capitanes-2025-01-09/op285234>

Fecha de publicación: 09-01-2025